

CONTINUA LA CALMA IMPUESTA POR EL TIEMPO

Comunicado Oficial

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 26 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 26 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

He ahí la cuestión

El desarrollo de la vida económica municipal, provincial y nacional durante el largo tiempo de predominio del sistema parlamentario, ha sido reflejo fiel de la tónica imperante. Aún salvando los períodos de prosperidad, la administración de los caudales públicos ha estado saturada de ineficacia y, lo que es peor, en estatismo tan acusado que puede aceptarse como regla que las atenciones cubiertas lo han sido siempre afrontándolas como necesidades surgidas por generación espontánea, sin que se hicieran intentos de creación debida a iniciativa anterior a las mismas. Incluso, en materia tan poco apropiada para las elucubraciones retóricas, la oratoria dominante en el estudio, discusión y aprobación de las leyes financieras, adolecía de falta de técnica y sobre de dialéctica.

No digamos en cuanto al cumplimiento de los requisitos de garantía en la elaboración de lo que es vital para la marcha de la comunidad, ni en lo referente al respeto de los plazos prefijados. La norma establecida a este respecto, era de casi constante prórroga de presupuestos anteriores y, cuando menos, de elaboración a marchas forzadas. Los defectos alcanzaron categoría de vicios en la fluidez tolerada, más llamada en nuestra jerga burocrática «manos sucias». Así se dieron discursos magníficos de forma y huesos de contenido, cuando no plenos de argucias para encubrir conciencias aún más negras que las más ágiles yemas caelares.

Por eso, en este esfuerzo gigante que hace la Humanidad para sacudirse los todos que han traído aquellos polvos, del fondo del movimiento que avanza arrollador, surge un grito potente que ya se ha abierto paso en naciones amigas y que, entre nosotros, comienza a adquirir carta de naturaleza. «Hechos y no palabras» es la ética de los regímenes totalitarios que solo con ceden al vocablo la cualidad de medio de expresión otorgado por Dios al hombre para distinguirlo de los irracionales, en vez de convertirlo en meta de aspiraciones que sólo podían producir «calabazas sonoras».

Política de realidades, he ahí la cuestión, Anunciada con discursos tajantes y briosos como aquella oración patriótica de Mussolini: «Camisas negras del mundo, ¡en pie!», que ha sido coreada con la conquista de un imperio. Practicada con la sobriedad germana, del tipo de la denuncia constante del Tratado de Versalles, que ya ha producido efectos como la incorporación a Alemania de la zona renana.

Política de realidades, en la que la honradez y el desinterés ocupen el puesto exacto que por cualidades humanas tienen. Sus efectos se dejan sentir, en ámbito tan cercano como el provincial, en esa Junta Auxiliar del Gobierno Civil que viene realizando una obra gigantesca, ignorada por muchos, que ha merecido plácemes de la Superioridad, tan exactos, como los prodigados por el General Kirpatrick, Inspector Nacional de Suscripciones, en frecuentes visitas. Organismo nacido al fragor y como consecuencia de la guerra, cuyo mayor elogio puede concretarse en que merecería convertirse en permanente, por atender con la máxima rapidez y eficacia a atenciones ineludibles con aportaciones insignificantes si se comparan con el fruto logrado. Si fuera posible divulgar el trabajo de esa Junta Auxiliar, con todas las circunstancias de lugar y tiempo, valdría la pena de hacerlo para «constancia, conocimiento y efectos oportunos» que se diría en lenguaje oficial. (Aprovechamos la oportunidad para señalar a los vocales de este simpático organismo, la conveniencia de que a la hora de dar fin a su cometido, publiquen una memoria detallada y todo lo prolíja que sea necesario, explicando su gestión, no a modo de rendición de cuentas, sino como tratado de buena administración, mucho más meritoria en circunstancias como las presentes).

Política de realidades que permita sea cosa cosa corriente aprobar presupuestos con superávit y mejoras de positivo interés, como los recientes casos divulgados por la Prensa, logrados por el Ayuntamiento de Sevilla y la Diputación de Córdoba. Para que a la hora de proclamar las excelencias de una labor administrativa, no tenga que decirse como en la información aludida últimamente: «en Córdoba nadie recuerda un presupuesto con superávit».

Política de realidades que florece en líneas tan elocuentes como las que forman la síntesis que publicamos en otro lugar de este número, del presupuesto municipal cacereño para el próximo ejercicio. Servicios nuevos, mejora de otros, atenciones a obreros municipales, introducción de novedades de diverso orden, etc. ... y anuncio para un futuro próximo del desahucio del Reparto de Utilidades.

Política de realidades que tuvo un esbozo en los siete años de la Dictadura, recordados muchas veces con nostalgia, que sirvieron de prueba para que el pueblo gozara de las delicias de sentirse gobernado por buenos administradores y muy malos políticos al estilo parlamentario y liberal.

Política de realidades que se acusa fuertemente en el estilo del Movimiento Salvador que cede la palabra a las armas en el campo de la guerra y a los hechos en el terreno de la p. z.

He ahí la cuestión.

«La España Nacional comprende la mayor parte y es el único territorio de la Península en que reina el orden y el derecho»

«El obrero ahora se encuentra en una posición mucho más elevada y segura»

«La España de Franco no tiene más enemigo que el comunismo»

Interesantes declaraciones del Duque de Alba

Londres.—El duque de Alba, agente diplomático de la España Nacional en Londres, ha concedido una entrevista a un representante de la agencia Reuter, durante la cual ha hecho las siguientes declaraciones:

«La España Nacional comprende la mayor parte y es el único territorio de la península en que reina el orden y el derecho. Lo único que ha variado es el hecho de que el obrero ahora se encuentra en una posición mucho más elevada y segura. Por lo demás, nosotros seguimos desenvolviendo nuestra vida comercial como antes, lo cual quiere decir que necesitamos mercados para nuestros productos, y por consiguiente la Gran Bretaña habrá de comprar también como antes, en primer lugar, a nuestro comercio exterior; yo soy el que ahora estoy encargado de hacer las gestiones a este respecto. La mayor parte de los productos minerales y gran parte de toda industria pesada de España, está en manos de los nacionalistas, lo cual ha de tener en cuenta Inglaterra, dado su interés por nuestros minerales. En las provincias del Norte se ha vuelto a trabajar con toda normalidad en las minas y pronto volverán a dar su máximo rendimiento. La producción actual sobrepasa ya a la de hace seis años y en verdad puede decirse que el problema que ha de solucionar la España Nacional es un problema de superproducción. Por otra parte, la España Nacional necesita carbón, algodón y productos de lana, de la cual podrá proveernos Inglaterra. Y yo estoy aquí, para fomentar esta recíproca inversión».

Muchos españoles de la España Nacional estarán sumamente extrañados de que se haya tardado tanto en llegar a una inteligencia con Inglaterra.

Por lo demás, de todos es conocido el hecho de que en la España roja ha desaparecido por completo todo vestigio de vida religiosa, mientras que en el territorio de la España Nacional son respetadas todas las religiones. Pero pronto habrá sido vencida la agresión hecha a nuestros derechos, nuestra libertad y nuestra religión.

La España del General Franco se declarará a favor de la paz, pues su único enemigo es el comunismo».

La hermosa obra de «Lecturas para el soldado» que patrocina la Señora del Caudillo, es base del engrandecimiento de la Patria.

Proporciona armas a la inteligencia, para la lucha del futuro, a los que hoy defienden a España con las armas en la mano

«RAPSDIA DE LA GUERRA»

García Sanchiz dará el día 3 una charla en Cáceres

García Sanchiz, «El Único», va a hacer oír su voz en Cáceres.

Frustráronse hasta aquí los intentos a causa de apremios de tiempo y falta material de fechas; al conjunto de una antigua y leal amistad se realizó el milagro al fin, y Federico, sacrificando descanso bien ganado y las compensaciones hogareñas a su agitado vivir, vendrá a desarrollar el día 3 del próximo Diciembre y en el hermoso salón Norba, una de sus inimitables charlas, cuyo título, «Rapsodia de la Guerra», es la más acabada sugestión del episodio bélico porque atravesamos.

«Frente de Madrid, Toledo, Aragón, Asturias, Bilbao, Extremadura... personalmente recorridos todos ellos por el mago de la fantasía que nos los va a describir, desfilarán ante nosotros con sus notas guerreras y de encendida lucha las unas, irónicas a ratos, sentimentales a veces... según la nota que pulse la lira o el color que recoja el pincel en la paleta de este levantino soñador y aventurero del ideal, a quien la España sana, libre e imperial del Caudillo, debe tantas colaboraciones precursoras y tantas eficaces aportaciones.

Cáceres está de enhorabuena; en pie y con el brazo en alto se dispone a recibir al Hermano Mayor Único de la Archicofradía del Apóstol Santiago y a escuchar a este maravilloso cantor de las gestas gloriosas de España.

El festival en Norba a beneficio del Ejército

El próximo día 3, se celebrará en el teatro Norba el festival organizado a beneficio del Ejército.

Los organizadores han logrado con éxito dar los últimos toques y el programa será muy sugestivo, por lo que es de suponer que la sala de nuestro coliseo presente esa noche un aspecto brillantísimo.

Dentro de breves días se pondrán a la venta las localidades.

HIPOCRESIA Y REINCIDENCIA

Si todos los datos suministrados hasta ahora, no fueran suficientes aún para poner de manifiesto la culpabilidad del gobierno francés con sus constantes atropellos a los acuerdos de la no intervención, seguidamente publicamos nuevas y fehacientes pruebas de este apoyo contumaz a los rojos españoles:

Durante la semana comprendida entre los días 17 y 24 de Octubre entraron por la frontera de Perthus a la zona roja procedentes de Francia 108 voluntarios.

Durante la siguiente 130 voluntarios más y entre los días 1 y 7 de Noviembre la cifra aumentó hasta 1.251.

Hacia las mismas fechas atravesaron la montaña por la vía Assenet de Cabrenys Dardiuos muchos más voluntarios.

En la mañana del 27 de Octubre llegaron a Port-Bou cinco trenes procedentes de Montaubau, conduciendo refugiados que habían huido de Gijón, entre ellos 4.000 milicianos, siendo de notar que la mayoría de ellos iba equipada y armada.

De modo análogo ha ocurrido con los suministros por vía terrestre.

Durante la semana del 17 al 24 de Octubre pasaron por la frontera de Perthus 1.260 bidones de gasolina y 34 chasis marca «Ford». En la semana siguiente y por la misma frontera tuvieron entrada 2.700 bidones de gasolina vacíos; 932 litros de gasolina, 9.250 litros de supercarburante, 84 toneladas de placas de acero y 87 camiones y chasis de diferentes marcas.

En igual tiempo hallaron acceso a la zona roja por la frontera de Cerbere 1543 automóviles, camiones y motos de diferentes marcas, más cien toneladas de espino artificial, veinte toneladas de latón, treinta y nueve de aluminio y cuarenta y una de maquinaria.

En la semana primera del presente mes entraron por Perthus 984 toneladas de gasolina y por la de Cerbere 2.312 toneladas de material de guerra más 172 autos y camiones.

Se tienen asimismo noticias de la salida de los siguientes vapores que partieron del puerto de Marsella con destino a la zona roja; entre los días 15 y 21 de Octubre el vapor «Cabo Mayor» con material de guerra; los vapores «Mortis», «Esperanza», «Le Gaulois» y «Franc» con carga general y el vapor «Scapan» con material de guerra.

Con carga semejante partieron el día 18 para Barcelona los buques «España» y «La Guirria» y el día 19 el vapor «Antonio» y el «Scapenak» con material de guerra; y el día 28 el vapor «La Corse», también con material análogo.

Por estos mismos días partió el vapor «Arlete», que pocos días después volvió a hacer otro viaje con igual carga.

El día 3 de Noviembre partieron también de Marsella el «Takis» y el «Agua Barbara» los dos con material de guerra y al día siguiente partió el petrolero «Camiero» con carga de gasolina.

Nada nos maravilla, por indigno que sea, siempre que tenga su origen en los sótanos inmundos de los ministerios de Francia. Estamos ya tan acostumbrados a ello, que casi nos sorprende la posición contraria: un rasgo de dignidad por parte del gobierno de la Francia contaminada y perdida, sería para nosotros la mayor de las sorpresas. Todo lo saben hacer los logeros que desarrollan labor de pantomina a fuerza y más fuerza de acumular delitos sobre sus réprobos conductas. Blum y su lacayo—el lacayo es Cot en esencia y asistencia—se han erigido en campeones sin disputa de la indignidad internacional. ¿Mar al Kremlin o fijar los ojos en los ríos de sangre de Chapultepec? ¿No, no y no! La exclusión del vicio y de la indignidad le corresponde al País vendido al demonio del Judaísmo. Blum ha perdido el honor y arrastra a los satélites que dieron sus nombres para el banquete de la indignidad y asisten al concilio de las desvergüenzas escalofrantes, porque hay que confesarlo: el gobierno de Francia, a excepción de alguno que sufrió desvarios de promesas, está compuesto por jornaleros del Talmud. Y así resulta todo.

Judaísmo neto, sin poseer un resquicio tan solo de humanidad sentida, es la política del Quay D'Orsay, nefasta, agorera, táctica, indigna, hasta suicida; judaísmo-añan de mercaderías por insitio de suministrar medios para la destrucción del mundo—, también constituye resorte único, fuerza impelente, alas y espacio, aire y tinieblas, para esa bandada de cirabos fustados, que se ha posado en los gabinetes de todos los ministerios de la Francia en agonía; judaísmo en los procedimientos de la diplomacia, que sonríe y es cifra cada muestra de una tragedia hurrida y consumada; judaísmo, esencia del Talmud en estrofas de muerte y de aberración abominable, son las decisiones todas de esa comparsa maldita, errante como carabana de semitas en hegría de odios, que ha convertido a Francia en cadalso del propio estilo caballeresco, la gracil butaca de salones elegantes en guillotina de la propia elegancia, y el honor en reincidencia de deshonra, y la historia en montaña de ruinas que se avergüenzan de haber sido forma de pasado.

Y no hay enmienda posible que cuide a los mercaderes derrotados por el mundo, pero erigidos a fuerza de sufrir derrotas en verdagos del hombre y de la civilización.

Cada día que pasa les sirve para confirmarles en el cargo de traficadores de la muerte; para ellos el espacio es viaducto de metralla mecida en alas de terror; las fronteras son puerto franco para todas las mercancías que engendran desolación y lágrimas; y por esto, todas esas ciudades francesas que duermen recostadas sobre el verde regazo pirenaico, se han convertido por obra satánica de Blum y sus arlequines en catapultas de escorias que apuntan a la España sangrante y lanzan hasta ella los proyectiles del hombre convertido en artículo de comercio. Y llegan hasta Cataluña, todos los días llegan, más remesas de carne humana arrebataada al patíbulo; y llegan también elementos materiales, como un obsequio o memento de la delincuencia al crimen en la era tamedica de sus desposorios de sangre.

¡Francia, Francia! En Francia tienen su origen los torrentes que llegan con caudal de saqueo, y regresan con piltrafas de cadáveres.

¡Cruel reincidencia de las bestias que tienen alma de veneno y corazón de sombras!

Mientras tanto a Barcelona ha llegado en misión diplomática especial y autorizada, el embajador soviético de Francia ante Negri, para reclamar «derechos lesionados». Dice que el Gobierno de Francia, está decidido a no tolerar más atropellos, como el que floreció en bombardeo de Rioja. Todos los medios que están a su alcance serán puestos en juego, si es preciso, para impedir reiteraciones de esta índole.

Así ha hablado en Barcelona el embajador de Delbos. Pero también, como todos, sonrió con sonrisa de burlona hipocresía. Porque al mismo tiempo estaban atravesando la frontera por Cerbere, una cadena interminable de camiones que venían desde Francia, también en misión especial, acaso para confirmar los asertos del embajador recalcitrante.

¡Qué sarcasmo! Pero ¡ni uno solo queda en Francia que se atreva a decir en voz alta, para que lo oigan todos los ciudadanos de la nación en agonía, que Francia sufre epidemia de asfixia, y que cada delito de su gobierno impenitente es una puñalada más que hiera el corazón de su patria? Porque existen viven en perpetua pesadilla Blum, Cot y su cuadrilla.

¡Pobre Francia! Te están secando tus jardines...

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Tiene su domicilio
Plaza de la Concepción, 11, 2.º

Línea de Automóviles entre Cáceres y Sevilla

Auto-Sevillana

Servicio diario rápido y seguro de viajeros y mercancías

Billetes para todos los pueblos de la línea y facturaciones en la Administración de Cáceres

Avenida de España núm. 3 Agencia FORD

Teléfono, 371

Anécdotas y pensamientos

Pocas horas antes de morir, decía el rey don Juan II a su médico... Un día, en un momento de melancolía, me acordaba que también hacía ensombrecer el alma de su meta y biznieto el gran Carlos V, emperador y rey...

Sección religiosa

Sábado, 27 SANTORAL

Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa.— Santos: Basilio, obispo, Auxilio, Saturnino, Pacundo, Primitivo, Santiago el Intercesor mártir, Vaerjano, Máximo, obispos.

Seamos caritativos

Para terminar hoy el trabajo que nos propusimos en favor de los difuntos, hemos de hacer un breve resumen que compendie nuestros deberes para con ellos.

Y en la práctica de la vida si visitamos un duelo, recibimos en él, sin que el respeto humano nos acobarde. Si asistimos a un entierro, no hablémos con otros en la calle.

Si hemos de hacer una España nueva, tenemos que volver a los cauces de la antigua, aborreciendo nuestras actuales cobardías y respetos humanos de nuestra indiferencia y abandono religioso.

Cultos para hoy

Santa María.— Misas a las siete y media, ocho y nueve. Vista daría de los fieles a la Santísima Patrona. Iglesia de la Preciosa Sangre.— Misas a las siete y media y nueve.

Plasencia al día

La excelencia del Mercado

En estos días lluviosos y desapacibles, diríase, lógicamente, que nuestro famoso mercado semanal no debería casi tener razón de ser.

El secreto del éxito estriba únicamente en dos razones terminantes: la laboriosidad de la comarca y el prestigio del mercado.

Firmemente cimentado por fuerza de atracción tan poderosa, nada tiene de extraño que en la tarde del lunes empiecen a tomar posiciones los madrugadores.

Bien de mañana también, el mismo martes, comienzan a arribar a la ciudad vehículos de todas las direcciones.

Y de estos preparativos exteriores, juntamente con las excelencias del interior, recolectadas de la magnificencia de su espléndida vega.

Se anuncia para su provisión las plazas de profesores interinos de Alemán, Inglés y Portugués.

Se anuncia para su provisión las plazas de profesores interinos de Alemán, Inglés y Portugués, del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

Se anuncia para su provisión las plazas de profesores interinos de Alemán, Inglés y Portugués, del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

Tu mano no se puede poner entre la bala y el pecho heróico; pero el frío y la nieve y el viento y la lluvia, ocasionan también bajas y sufrimientos, trabajo de tu mano si puede ser trinchera que detenga estos enemigos.

Nuestros combatientes escriben

De mi diario de guerra

¿No recuerdas Armando?... Fue en la primavera pasada. Bajábamos de la sierra e hicimos un alto en el camino. Yo busqué la tumba que guardaba un camarada desconocido.

El trajín de la casa

produce un cansancio mucho más intenso que el que los hombres se figuran, agravado en muchos casos con dolores de cabeza, dolencia que padecen las señoras con frecuencia.



Bayer Café Aspirina EL REMEDIO SOBERANO

Madrinas de guerra

Las solicitan Rafael Bolaños y Juan Plaza, pertenecientes al Tercio de Requetés 'El Acázar', segunda compañía y sección de ametralladoras, respectivamente.

de Arge) número 27, 170 Batallón de guerra; Antonio García Pérez, cuartía compañía, una guitarra o un acordeón.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Antonio Valencio Sánchez, hijo de Eulogio y Longinas.

MULTAS El excelentísimo señor gobernador civil ha impuesto una multa de mil pesetas al vecino don Marcelino Vicente, por precios abusivos.

RECAUDACION POR TICKETS En el mes comprendido entre el 25 de octubre y el 25 del actual, la cifra recaudada por concepto de tickets por ventas y consumiciones.

Concurso para profesor de idiomas

Se anuncia para su provisión las plazas de profesores interinos de Alemán, Inglés y Portugués.

Jacobo Rebollo Montaje y reparación de maquinaria eléctrica en general

PALACE CONFITERIA Y PASTELERIA Viuda de José Rubio PINTORES, 26-CACERES

Sobrino de Gabino Díez CACERES Almacenes de Hierros - Viguetas para construcción

Cazaderas - Cueros - Guantes - Paraguas EL MEJOR SURTIDO MENDIETA

Para Bocadillos La Mallorquina

Lo que piden los soldados

Felipe Cerro Vegas, soldado del Regimiento de Infantería de Cádiz número 38, primera compañía del cuarto Batallón, una cazadora, unos guantes, un pasamontañas, una pluma estilográfica y una madrina de guerra.

Ofrece trabajo

Oficial relojero, bien impuesto, buenas referencias. Escríbld Antonio Santaola, Relojero, Trujillo (Cáceres).

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños Marcos Mariño CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Para Bocadillos La Mallorquina

Para Bocadillos La Mallorquina

Para Bocadillos La Mallorquina

